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АННОТАЦИЯ 
 

Индивидуальный план развития сотрудника как инструмент профилактики 
профессионального выгорания / Тисиневич Петр Петрович; Факультет 
философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; 
науч. рук. Е.М. Комлик. 

Объект исследования – профессиональное выгорание IT специалиста. 
Предмет исследования – индивидуальный план развития сотрудника как 

инструмент профилактики профессионального выгорания. 
Цель исследования – выявить и определить влияние индивидуального 

плана развития (ИПР) специалиста IT сферы на профилактику его 
профессионального выгорания. 

Основные результаты. Исследование и тестирование показало 
статистически значимую корреляцию по t-критерию Стьюдента, 
подтверждающего положительное влияние индивидуального плана развития на 
предупреждение профессионального выгорания среди IT специалистов. 
Практическая значимость заключается в универсальности ИПР и возможности 
внедрять практику разработки, развития и реализации карьерных планов среди 
сотрудников любой сферы деятельности. ИПР может использоваться не только 
как инструмент повышения вовлеченности и удовлетворения от работы, но и как 
профилактику профессионального выгорания среди специалистов. В раках 
работы предоставлена личная методология, подход и рекомендации по 
внедрению практики разработки индивидуального плана профессионального 
развития сотрудников.  

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 
введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 
использованных источников из 51 наименования. Общий объем дипломной 
работы – 65 страницы. 

Ключевые слова: ВЫГОРАНИЕ, ФАЗЫ, СИМПТОМЫ 
ЭМОЦИОНАЛЬНОГО ВЫГОРАНИЯ, ФАКТОРЫ ЭМОЦИНАЛЬНОГО 
ВЫГОРАНИЯ, ПОФИЛАКТИКА ВЫГОРАНИЯ, ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПЛАН 
РАЗВИТИЯ, КАРЬЕРА. 

 
Individual development plan for an employee as a tool for the prevention of 

professional burnout / Tisinevich Petr Petrovich; Faculty of Philosophy and Social 
Sciences, Department of Social Work and Rehabilitology; scientific adviser E.M. 
Komlik. 

Object of research: professional burnout of an IT specialist. 
Subject of research: an individual professional development plan as a tool for 

preventing professional burnout. 
Purpose of research: to identify and determine the impact of an individual 

development plan (IDP) of an IT specialist on the prevention of his professional 
burnout. 
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The results. Research and testing showed a statistically significant correlation 
according to Student's t-test, confirming the positive impact of an individual 
development plan (IDP) on the prevention of professional burnout among IT 
specialists. The practical significance lies in the universality of the IDP and the ability 
to introduce the practice of developing, developing, and implementing career plans 
among employees in any field of activity. Individual development plan can be used not 
only as a tool to increase engagement and job satisfaction, but also as a prevention of 
professional burnout among specialists. The paper provides a personal methodology, 
approach, and recommendations for implementing the practice of developing an 
individual plan for the professional development of employees. 

Keywords: BURNOUT, BURNOUT PHASES, BURNOUT SYMPTOMS, 
BURNOUT FACTORS, BURNOUT PREVENTION, INDIVIDUAL 
DEVELOPMENT PLAN, CAREER. 
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